



# Caguach: miles de visitantes reviven su fe en el Nazareno

Con devoción y orden se llevó a cabo ayer la fiesta. Detenido por microtráfico e interrupción de la procesión marcaron la "nota negra" durante la jornada dominical.

Carolina Ruiz Díaz  
 cronica@laestrellachiloe.cl

Cerca de 5 mil personas arribaron este domingo hasta la isla de Caguach, en la comuna de Quinchao, para participar de una nueva versión estival de la tradicional Fiesta del Nazareno, una de las expresiones de fe más importantes del sur del país. Como cada año, la festividad congregó a fieles provenientes de distintas comunas de la provincia, así como de otras regiones del país, quienes llegaron a manifestar su devoción.

Desde muy temprano comenzaron a zarpar embarcaciones desde Achao y Dalcahue con destino a la isla, mientras que algunos peregrinos incluso arribaron al territorio insular durante la jornada del sábado, participando de las celebraciones previas.

El capitán de fragata litoral Claudio Zúñiga, subjefe de la Gobernación Marítima de Castro, entregó un balance positivo al cierre de la edición. Recalcó que "se ha registrado una jornada tranquila. Hemos tenido más de 4.200 personas que han llegado en distintas embarcaciones (solo el domingo)", advirtiendo que de forma anticipada se retiró cerca de medio millar de fieles "considerando el aumento del viento sur, que podría alcanzar los 18 nudos (33 kilómetros por hora)", explicó.

Igualmente, el oficial informó que la única contingencia registrada fue un procedimiento policial por microtráfico. "Carabineros tomó control de una detención y la persona fue trasla-



EFFECTIVOS DE LA ARMADA CONTROLARON EL MOVIMIENTO DE EMBARCACIONES.

dada en un medio de la Armada hasta Achao, donde se continuará con el procedimiento correspondiente", indicó, agregando que se mantuvieron unidades marítimas desplegadas y un helicóptero disponible ante eventuales emergencias.

Por su parte, el alcalde de Quinchao, René Garcés (indep. pro PS), destacó la coordinación entre las distintas instituciones para el correcto desarrollo de la festividad. "Hoy día (ayer) tenemos más de 4.300 personas que han llegado a la isla de Caguach.

Hay presencia de Carabineros, Armada, equipos municipales y un trabajo conjunto con el Comité de Iglesias de los cinco pueblos. Todo se ha desarrollado de buena maneray según lo planificado", señaló.

La autoridad comunal valoró además el ambiente vivido durante la jornada. "Ha sido un día precioso, la gente está muy tranquila y algunos regresaron más temprano", agregó.

Desde el ámbito religioso, el párroco de Achao, padre Carlos Cárdenas, expresó su alegría por la masiva concurrencia de fieles. "Con mucha fe, mucha gente ha viajado hasta la 'Isla de la Devoción'. Estamos muy contentos de celebrar la eucaristía y encontrarnos con tantos feligreses que llegan desde distintos lugares de Chiloé y de Chile. Personalmente, luego de 10 años vuelvo a la isla de Caguach a celebrar la eucaristía", manifestó.

## PARTICIPANTES

Entre los asistentes, Marcia Carrasco, proveniente de Osorno, comentó que esta era su segunda visita a la festividad. "Había venido hace unos 20 años y tenía muchas ganas de volver. Me gusta venir a ver al santo de Caguach", señaló.

Por su parte, Juana Santana, quien llegó desde Calbuco, indicó que la motivación principal de su viaje fue la fe. "Venimos hace dos años. Es la fe la que nos im-



LA SALIDA DE LA IMAGEN DE JESÚS NAZARENO DESDE LA IGLESIA DE CAGUACH.



AL INTERIOR DEL TEMPLO PATRIMONIAL, LOS ASISTENTES COLOCABAN SUS VELAS.



ASÍ DE "APIÑADOS" REGRESABAN LOS DEVOTOS EN BARCAZAS.



FIELES GRABANDO EL CUESTIONADO DESPLIEGUE DEL HELICÓPTERO.